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Discurso del P. Andreu Oliva, rector de la UCA 

 

Sr. François Bonet, embajador de Francia; Sr. Carlos de la Morena, embajador de España; Sr. 

Edoardo Pucci, embajador de Italia; Sr. David Lelliott, embajador de Reino Unido; Sr. Paulo 

Pais, consejero regional de la Cooperación y Acción Cultural de Francia; rectores y rectoras de 

las instituciones de educación superior que nos acompañan; autoridades universitarias; 

comunidad universitaria; medios de comunicación; amigos y amigas, muy buenos días a todos, 

gracias por su presencia. Gracias también al señor embajador de Francia, François Bonet, por la 

entrega a la UCA de la certificación de la acreditación de calidad internacional ante el Consejo 

Superior para la Evaluación de la Investigación y de la Educación Superior, conocido como 

Hcéres, por sus siglas en francés . 

En el año 2019 se inició el proceso para llevar a cabo una evaluación institucional de la UCA por 

parte de Hcéres, con el fin de acreditar a nuestra universidad ante tan prestigiosa institución 

francesa reconocida por la Unión Europea. Nuestra motivación principal era someternos a una 

mirada externa, de carácter internacional y multidisciplinar que, con la experiencia en los 

procesos de acreditación y evaluación de Hcéres, pudiera ayudar a la UCA a ser una mejor 

institución de educación superior. 

Tal como reconoce el informe final de la comisión evaluadora, “la calidad en la UCA se ha 

convertido en un elemento de prioridad y compromiso institucional, siendo el mejoramiento 

continuo una expectativa compartida por los diferentes actores de la gestión institucional y la que 

sus diferentes autoridades apoyan firmemente”.  

Esta vocación por la excelencia institucional, en sus tres funciones sustantivas, docencia, 

investigación y proyección social, y en la necesaria gestión administrativa y financiera, viene de 

antaño, desde la misma fundación de la Universidad. Procede de la rica tradición de la Compañía 

de Jesús, que la ha buscado en todas las tareas que emprende. Por ello, confirma este esfuerzo 

continuado por la calidad que se haya concedido a la UCA, de parte de Hcéres, la “acreditación 

sin reservas por un período de 5 años”, así como también lo ha sido el proceso de acreditación y 

reacreditación que hemos realizado con la Comisión de Acreditación (CdA) a nivel nacional 

desde el año 2002, manteniendo la calidad de institución acreditada desde entonces. 

Pero la acreditación no supone haber alcanzado la perfección. En primer lugar, porque esta no 

existe y, en segundo lugar, porque cualquier institución siempre tiene que mejorar. Y 

precisamente las autoevaluaciones y las visitas de los pares académicos son un medio idóneo para 

ver qué mejoras es necesario realizar. 

Las recomendaciones de la comisión evaluadora de Hcéres han sido tomadas muy en cuenta; 

desde que las recibimos, nos pusimos a la tarea de analizarlas y valorarlas. Tanto es así que 

hemos trabajado en la reestructuración del organigrama de la Universidad, y se ha creado y 

puesto en funcionamiento, a partir del 2 de enero de este año, la Vicerrectoría de Investigación e 

Innovación, con el fin de promover de manera más eficaz la investigación y que esta tenga una 

aplicación para la sociedad. 

Para la UCA, la búsqueda de la calidad y su certificación por parte de instituciones nacionales e 

internacionales es una forma de mostrar su compromiso con la sociedad a la que quiere servir. La 

acreditación de Hcéres da la certeza a nuestra sociedad de que la UCA tiene la calidad que 

corresponde a una institución universitaria, medida con estándares europeos, lo que debe dar 

confianza tanto a los estudiantes que deseen ser profesionales como a la sociedad en general, 

pues la acreditación afirma que la UCA como institución académica de nivel universitario hace 

bien las cosas. 
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Alcanzar y mantener un nivel de calidad, certificado nacionalmente por 20 años ininterrumpidos, 

y desde el año 2020 certificado por Hcéres por un primer período de 5 años, supone un esfuerzo 

continuo. Ello a su vez implica contar con equipos humanos bien preparados y cualificados, y con 

planes de desarrollo que permitan una actualización constante tanto del conocimiento de las 

personas como de los equipos y la infraestructura. Esto ha sido posible gracias a una adecuada 

dirección y administración, y a una cultura de austeridad a lo largo de toda la vida institucional de 

la UCA. 

Por este logro es necesario agradecer a toda la gente que forma parte de la UCA: al equipo de 

autoridades, al personal académico, de proyección social, administrativo y de servicios que día a 

día hace su mejor esfuerzo por mantener el nivel de excelencia de la UCA. Sin ellos y su trabajo 

bien hecho, no hubiera sido posible esta acreditación. 

También deseo agradecer al embajador de Francia, François Bonet, y al equipo de la cooperación 

francesa para la región centroamericana por su apoyo en este proceso, así como al magnífico y 

profesional equipo de Hcéres, con el que trabajamos en este proceso de evaluación interna y 

externa con miras a la acreditación. 

Una vez más, reafirmamos el compromiso de ser una institución “al servicio del pueblo 

salvadoreño y centroamericano, que impulsa universitariamente la construcción de una sociedad 

basada en la justicia social, el Estado de derecho, el desarrollo humano y la sustentabilidad 

ambiental, a través de la proyección social, la investigación, la docencia y la gestión institucional, 

realizadas con excelencia y visión humanista”.  

Reafirmamos nuestra aspiración a ser “una universidad caracterizada por su incidencia en el 

cambio social, por un modelo educativo que forma profesionales competentes y comprometidos 

con el bien común, y por su oferta académica actualizada y de calidad. Reconocida por realizar 

investigaciones científicas para la búsqueda de soluciones efectivas, humanas y sostenibles a los 

problemas nacionales y regionales; por promover la innovación, el sentido de comunidad, la 

participación y las alianzas nacionales e internacionales; y por la coherencia entre su identidad y 

su actuar institucional”. 

A ello nos debemos y en ello seguimos trabajando todos los días. Muchas gracias. 

 

 

 

 


